



variada

Nuevos aires en Las Nuevas

Los habitantes de esa comunidad aprecian los beneficios de la reanimación y aguardan por más cambios

»8



cultura

Curar el miedo con el terror

El escritor Maikel José Rodríguez Calviño está convencido de que la literatura puede ayudar a vencer el temor

»6



variada

Verano para el mundo

Trinidad regala a los visitantes de todas partes las atracciones concebidas al calor de su etapa estival

»4



Incorporar áreas a la producción es una de las maneras de mejorar la disponibilidad de alimentos. /Foto: Vicente Brito

Tierras ociosas se destinan a producir

Del pasado año a la fecha, la provincia ha puesto en manos de usufructuarios más de 23 000 hectáreas que estaban ociosas, estrategia que busca incrementar la producción de alimentos

José Luis Camellón Álvarez

Incorporar terrenos ociosos a la producción de alimentos constituye el propósito principal de la entrega de tierra a usufructuarios que la exploten con inmediatez, un proceso que deja ver un nuevo despertar en el territorio y se expresa en el otorgamiento desde el pasado año hasta la fecha de más de 23 000 hectáreas que estaban sin explotar.

De acuerdo con la información brindada a *Escambray* por Blas Delgado Delgado, jefe del Departamento de Control de la Tierra y Tractores en la Delegación Provincial de la Agricultura en Sancti Spíritus, se trata de una de las mayores entregas de áreas ociosas registradas en la provincia después de que iniciara en el 2008 el otorgamiento de suelo en calidad de usufructo.

Tal despegue, subrayó el funcionario, coincide con los intereses del país de aumentar la cantidad de tierras en explotación para buscar incrementos en la producción de alimentos y responder a la demanda popular, el encargo estatal y reducir la importación de comida; a la vez que ha sido fruto también del acortamiento de los plazos y lograr mayor agilidad en la entrega, uno de los entuertos que ha arrastrado el proceso desde su inicio.

El reimpulso al otorgamiento de áreas improducti-

vas parte de un levantamiento de la tierra ociosa con posibilidades de explotación, pues, según la propia fuente, hay un número de ellas —unas 19 000 hectáreas— que seguirán sin uso por su ubicación, lejanía y el nivel de infestación de malezas.

Delgado Delgado destacó que la mayor parte de ese universo de suelo improductivo pertenecía anteriormente a cooperativas extinguidas, a la vez que de esa reciente entrega de tierra ociosa más del 70 por ciento tuvo como destino la ganadería, el resto se otorgó en función del programa porcino, el incremento del área de productores elites, uso colectivo en Cooperativas de Créditos y Servicios y para empresas estatales.

Explicó el funcionario que Sancti Spíritus cuenta con unos 14 000 usufructuarios y actualmente hay otras 602 personas solicitando terreno; están en proceso de entrega más de 5 000 hectáreas, en tanto quedan disponibles para otorgar y con potencialidades de explotación unas 13 000.

“En la solicitud —añadió— predomina el usufructuario por encima de la empresa estatal”.

Si bien resulta positivo este despertar de entrega de terrenos ociosos, no puede obviarse que ocurre en un momento de aguda escasez de insumos, lo que puede repercutir en la respuesta alimentaria que se persigue, pues no basta con repartir el suelo si no se acompaña de los recursos y una coherente explotación del área.

Triciclos fuera del carril

Aun cuando su llegada al paisaje urbano ha resultado un alivio para el traslado de pasajeros, el servicio de estos equipos eléctricos precisa ordenarse para seguir la ruta de la legalidad, organizar sus recorridos, aportar al fisco y regular las altas tarifas que afectan el bolsillo de los espirituanos



Foto: Vicente Brito